

« Le Carême est un printemps pour l'âme. »
(Sainte Thérèse de Lisieux)

Venez et Voyez !

Communautés chrétiennes de Ayeneux, Cerexhe-Heuseux, Evgnée-Tignée, Fécher, Melen, Micheroux, Olne, Saint-Hadelin, Soumagne.



Bulletin d'information N° 121

Février 2026

De l'UP Soumagne-Olne-Melen

P 2 Editorial

P 2 Horaire des animations spirituelles et des messes

P 3 Echos de l'UP

P 3 - 4 Méditation et autres informations

P 4 Rigolothérapie



Carême, chemin vers Pâques

C'est le moment idéal pour observer les perce-neiges, ces fleurs courageuses qui percent la terre encore gelée pour annoncer la fin de l'hiver.

Leur floraison discrète, souvent durant le Carême, résonne comme une promesse : la vie est plus forte que le froid, la lumière plus puissante que les ténèbres.

Symboles de résistance, de foi et de persévérence, les perce-neiges nous rappellent le chemin pascal que nous sommes appelés à vivre. Comme eux, nous traversons les épreuves du désert quadragésimal, confiants que la grâce printanière de Pâques émergera. Leur blancheur immaculée évoque la pureté baptismale, la robe blanche des néophytes, la victoire du Christ sur la mort.

Véritables messagers de joie, de lumière et de chaleur, ces humbles fleurs nous enseignent qu'aucun hiver spirituel n'est définitif. Elles nous préparent à accueillir le matin de Pâques, quand la pierre du tombeau sera roulée et que la Vie nouvelle jaillira pour toujours.



Cher.e.s ami.e.s,

Depuis la célébration du baptême du Seigneur le dimanche 11 janvier dernier, nous sommes entrés dans le temps ordinaire de l'année liturgique. Ce temps n'est pas « ordinaire » au sens de banal ou secondaire, mais il est celui du quotidien transfiguré : le temps où le Dieu qui s'est fait homme marche discrètement à nos côtés, dans la simplicité du quotidien.

C'est habituellement durant le mois de janvier que nous célébrons la messe Thermos, pour rassembler les fonds en faveur des sans-abris de notre région liégeoise. Mais cette année, les aléas de la météo nous ont contraints à reporter cette célébration. La nouvelle date est fixée au dimanche 14 juin prochain. Nous comptons vivement sur votre présence et votre générosité pour cette belle initiative de solidarité.

Une grande joie du mois qui s'achève, c'est l'accueil de quatre catéchumènes lors de la célébration dominicale du 25 janvier à Micheroux. C'est une première dans notre unité pastorale depuis plusieurs années ! Cette célébration a été l'occasion de rappeler à toute notre communauté que nous sommes tous responsables de l'accueil et de l'intégration de ces jeunes adultes qui frappent à la porte de l'Église. Notre témoignage de foi sera pour eux un précieux encouragement sur ce chemin vers le baptême.

Le mois de février nous prépare à un nouveau temps fort : le Carême. Cette période de renouveau spirituel débutera **le mercredi 18 février à 19 heures** par une célébration avec l'imposition des cendres à l'église d'Heuseux.

Le Carême nous invite à une triple démarche : retrouver l'essentiel par le jeûne, cultiver notre proximité avec Dieu par la prière, et porter une attention renouvelée au prochain par le partage. Ces trois piliers

nous préparent ensemble à célébrer Pâques avec un cœur purifié et une foi ravivée.

Pour nous accompagner durant le Carême, deux veillées de prière communautaire sont prévues :

La première, **le jeudi 12 mars à 19h30 à Saint-Hadelin**, nous introduira à la campagne de Carême organisée par Action Vivre Ensemble. Cette année, notre attention se tourne vers Haïti où nous sommes invités à soutenir des projets d'agriculture familiale qui redonnent espoir et dignité à des communautés fragilisées.

La deuxième veillée aura lieu **le mercredi 26 mars à Ayeneux**. Ce sera une célébration communautaire du pardon, moment privilégié pour nous réconcilier avec Dieu et avec nos frères et sœurs. La réconciliation est une étape essentielle de notre chemin vers Pâques : elle libère nos coeurs du poids de nos fautes et nous permet d'accueillir pleinement la grâce du Christ ressuscité.

Une bonne nouvelle pour ce début d'année : un groupe de jeunes de notre unité pastorale se prépare à recevoir le sacrement de la confirmation. Leur cheminement commencera dès ce mois de février. Il est encore possible de rejoindre ce groupe avant la première rencontre qui se tiendra **le lundi 9 février à 19h30 au cercle Concordia**. Si vous connaissez des jeunes qui souhaiteraient vivre cette expérience de foi, n'hésitez pas à les encourager et à les inviter à s'inscrire, en envoyant un message à l'adresse :

confirmation.up.2026@hotmail.com

Que ce temps de Carême soit pour chacun d'entre nous un chemin de conversion, de fraternité renouvelée et d'espérance !

Yves L. Keumeni, curé

Horaire des animations spirituelles et des messes

En semaine

I'Oasis de la Miséricorde

est ouverte pendant le mois de février dès 17h.,
sauf le mercredi 18 (mercredi des cendres).



Lundi : adoration silencieuse

Mardi : prière pour les familles (3, 17/2)
prière à la source (10, 24/2)

Mercredi : Prière silencieuse (4/2)
Rosaire. Journée mondiale
des malades (11/2)
Ministères institués.
Témoignage de Françoise Vervier (25/2)

Jeudi : Lecture priante de l'évangile
(5, 12, 19, 26/2)

Vendredi : Prière silencieuse (6/2)
Chapelet N.D. des 7 douleurs (13/2)
Chemin de croix (20/2)
Prière silencieuse. Messe pour les défunt (27/2)

Tous les jours, messe à 18h
(sauf le jeudi, messe à 17h)

Célébrations dominicales et veillées communautaires

Samedi 31 janvier

Melen, 18h : Messe pour les défunt de la paroisse

Dimanche 1 Février

Heuseux, 9h30 : Dfts Hoffait-Degotte-Küpper ;
Pierre Fawe (MF).

Fecher, 9h30 : M. Paul Pire et défunt de la
famille Pire-Derkenne ; Famille Andernack-
Wustenbergs ; Famille Spronck-Gaillard ; Famille
Lucassen-Dor ; Felix et Nelly, Eric et José Spronck

Ayeneux : 10h30 : Fête de Sainte Brigitte :
Jacques et Bertha Brandt-Meertens : M. Jean-
Marie Laboule ; Les époux J. Laboule-Patureau
et dfts de la famille ; Les époux Evrard Leclercq-
Jeanpierre et dfts de la famille ; Les époux
Joseph Jeanpierre-Magiere et dfts de la famille ;
Les époux R. Jeanpierre-Matroule et leur petite
fille Nathalie ; M. Mathieu Fischer ; Jean et Marie
Thérèse Derkenne Bovy ; Pour les défunt de la
Confrérie Sainte Brigitte.

Melen, KT 1ère communion

Samedi 7 Février

Oine, 17h30 : Les époux Franz et Marie-Thérèse
Pirotte-Knubben ; Alfred Zégeels ; Les époux Gigi
et Joseph Davidts-Lassine ; José Schoonbroodt
et dfts des fam. Schoonbroodt-Knubben.

Melen, 18h : Les défunt de la paroisse

Dimanche 8 février

Micheroux, 11h : Fam. Califice-Lonneux

Samedi 14 Février

Soumagne, 17h30 : Époux Winandy-Fagard ;
Époux Fassotte-Dethier et leur fils François.

Dimanche 15 Février

Heuseux, 9h30 : M. et Mme Skivée-Rennotte ;
Mme Maria Monseur-Franck ; Dfts Bragard-
Légiport et Derkenne Demonceau.

Evegnée-Tignée, 11h : Les époux Massart
Vanderbemden et les familles Massart Smeijsters
et Vanderbemden Doyen ; Marie Lacroix épouse
Guy Massart et les familles Massart Lacroix ;
Noel et Paula Higny-Lefebvre et leur fille Anne
Françoise.

Saint Hadelin, 11h : Fam. Pevée (M-F) ; Winand
Delhez, Julien et Jeanne Delhez-Thonnard,
Emile et Marie Cochet-Lierneux et dfts des fam.,
Evelyne Schoonbroodt.

Mercredi 18 février

Heuseux, 19h : célébrations des cendres

Samedi 21 Février

Oine, 17h30 : Joseph Chartry et sa sœur
Thérèse ; Nicolas et Alain Knubben et dfts fam.
Knubben-Leroy ; Les époux Philippe et Simone
Proumen-Locht, Clara et sa maman Nathalie ;
Hubert Kleijnen.

Melen, 18h : Epoux Bragano Thomas ; Torcasio
Angelina et Bragano Raphael.

Dimanche 22, 1^{er} Dim. de Carême

Micheroux, 11h : M. Henri Dortu ; Mme Sylviane
Thomsin messe anniv.

Samedi 28 février

Melen, 18h : les défunt de la paroisse

Dimanche 1^{er} mars, 2^{ème} Dim. de Carême

Heuseux, 9h30

Fecher, 9h30

Saint-Hadelin, 11h

Pastorale des aînés**Messe aux Aquarelles** : jeudi 12 février à 14h30**Messe à la Passerinette** : mardi 24 février à 16h**Messe à la M.R. de Wéginmont** : vendredi 27 février à 15h**Funérailles****Sont retournés
à la maison du Père :**

Mme Julie Grifnée, veuve de M. Jacques Fortemps, décédée à l'âge de 88 ans. La liturgie des funérailles a été célébrée le jeudi 15 janvier en l'église de Fécher.

Mme Monique Servais, veuve de M. Richard Vandewaelle, décédée à l'âge de 73 ans. La liturgie des funérailles a eu lieu le mardi 20 janvier en l'église de Melen.

Mme Françoise Jennekes, épouse de M. Jules Bletard, décédée à l'âge de 83 ans. La liturgie des funérailles a été célébrée le mercredi 21 janvier en l'église de Melen.

Mme Jeannine Steyns, veuve de M. François Petit, décédée à l'âge de 84 ans. Les funérailles ont eu lieu le mardi 20 janvier en l'église d'Ayeneux.

Mme Patricia Deckers, veuve de M. Lamert Grisnay, décédée à l'âge de 73 ans. La liturgie des funérailles a été célébrée le vendredi 23 janvier en l'église de Fécher.

Méditation et autres informations**Rencontre équipe du rosaire**

Le jeudi 19 février à 14h30 chez Cécile Le Roux,
rue Champs de Tignée 86 à Tignée.

**Bonjour aux amis
de la pouponnière
de M'Bour (Sénégal).**

Ça y est, j'ai mon billet d'avion pour retrouver tous ces petits enfants de la pouponnière !

Je pars le 26 mars.



Je vais prendre beaucoup de photos et je vous invite déjà à venir les découvrir après la messe qui aura lieu le 20 juin à Soumagne-vallée. Je vous souhaite à toutes et tous une année 2026 magnifique !

Véronique Herman-Targnion



Compte de la pouponnière : BE49 0835 5343 0671

Vente de gaufres**au profit de l'ASBL SED'ES (Semeurs d'Espoir)**

En vente
à partir du 18 février

**Bientôt le retour des gaufres****et cette année il y aura aussi****le célèbre poivre de Penja****opération
Manengole****Petite histoire du cycle pascal
et du Carême en particulier**

Les chrétiens des premières générations restaient tellement fascinés par « l'événement », la mort et la résurrection de Jésus, qu'ils se réunissaient le jour de cette résurrection, le lendemain du sabbat juif, jour qui vint à s'appeler dies domini (dimanche : jour du Seigneur ressuscité).

Dès le deuxième siècle on sélectionna le dimanche après la première pleine lune de printemps (où se fêtait la pâque juive), pour célébrer, dans le jeûne festif et une prière joyeuse, le jour anniversaire de la mort et de la résurrection du Christ. Ainsi, dans la suite des dimanches, se cristallisait un noyau.

Mais un jour pour fêter l'événement ne suffisait pas, et le noyau lui-même bourgeonna en triduum pascal où l'on commémorait la sainte mort de Jésus, sa descente aux enfers sa glorieuse résurrection. Puis on prolongea la fête pendant cinquante jours pour la conclure par la célébration de la Pentecôte.

À l'autre bout, la préparation s'étoffait à son tour, comme par souci d'équilibre. Le jeûne pascal mordit sur toute la Semaine sainte, puis (dès le 3e s.), l'intensive instruction des catéchumènes aidant, la préparation pascale prit quarante jours (notre Carême actuel), coutume déjà généralisée à l'époque du concile de Nicée (325).

Puisque le baptême est une mort-résurrection (Rm 6), il était indiqué de le conférer à Pâques. De la sorte, les semaines avant Pâques devenaient un temps de préparation intensive au sacrement.

Au fil des temps, les baptêmes d'adultes se sont faits de plus en plus rares, rendant moins compréhensible le caractère baptismal du Carême. C'est alors que le sens pénitentiel du Carême fut davantage mis en évidence. En effet, le jeûne et la prière ont toujours été les moyens privilégiés pour préparer les cœurs à célébrer la mort et la résurrection du Seigneur. Mieux : la célébration la plus ancienne de la

Pâque elle-même se faisait dans un jeûne festif !

Vatican II a rééquilibré le Carême en lui redonnant son caractère pascal (mort et résurrection) ainsi que son orientation baptismale, sans pour autant négliger l'aspect pénitentiel. Nous tenons là les trois fils qui font le tissu, la structure même du Carême :

- Tantôt ils sont étroitement unis, comme, au premier dimanche, dans l'évangile de la tentation, où la rude lutte (l'aspect pénitentiel) débouche dans la victoire (pascale), dessinant ainsi la double démarche du baptême (je renonce - je crois).

- Tantôt, surtout les trois derniers dimanches, ils divergent chacun dans une des années du cycle triennal, le caractère baptismal dominant dans l'année A, l'aspect mort-résurrection en B, la pénitence-conversion en C.

Mais distinguer n'est pas séparer, ce serait déchirer le tissu de cet extraordinaire temps liturgique et de sa profonde spiritualité.

Yves Keumeni (Extrait des notes de cours)

Parole de Dieu et violence

Plusieurs parmi nous lisent les psaumes et sont frappés par certains propos violents qui s'y trouvent. Nous allons éclairer quelque peu cette question grâce au « Livre des louanges » d'André Wenin, professeur émérite d'exégèse à l'UCL.

Voici quelques exemples de propos violents dans certains psaumes :

Dieu, brise leurs dents et leurs mâchoires. Que le feu de ta colère les emporte. Joie pour le juste de voir la vengeance et de laver ses pieds dans le sang de l'impie (ps 57)

Comment ne pas haïr tes ennemis, Seigneur ? Je les tiens pour mes propres ennemis (ps 138)

Brise le bras de l'impie, du méchant (ps 9b15)

Ô Babylone misérable, heureux qui saisira tes enfants pour les briser contre le roc ! (ps 136)

Ces propos violents sont le cri de celui qui subit une injustice et demande à Dieu de le défendre car lui-même en est incapable. Celui qui supplie ne demande pas à Dieu la force de se venger lui-même mais il remet à Dieu le soin de faire justice car il est un juste juge.

Ce qui porte la prière des psaumes d'appel à la vengeance, c'est une immense soif de justice face à la cruelle réalité des injustices. Mais c'est aussi une foi profonde en Dieu qui se tient aux côtés des victimes.

Celui qui crie sa colère face aux injustices peut ainsi mettre des mots sur ce qu'il subit et c'est déjà une partie du salut. C'est important de mettre des mots sur ce que nous vivons, cela permet de prendre un peu de distance.

URGENT ! Pour continuer à éditer cet outil d'évangélisation et d'informations de notre Unité Pastorale et qui survit grâce à vos dons, nous comptons sur votre générosité. Merci de le soutenir en versant votre participation généreuse au compte

«Venez et voyez»: BE61 0689 0156 5517.

Derrière les paroles de vengeance, il y a comme le souhait que les auteurs d'injustices subissent eux-mêmes ce qu'ils infligent aux autres. C'est comme renvoyer le mal d'où il vient.

Mais des paroles de vengeance peuvent aussi renvoyer à notre propre violence et là, il y a des choses à humaniser ou même à convertir. C'est ainsi que l'on peut comprendre la prière du psalmiste contre ses ennemis. Il peut s'agir de nos propres ennemis intérieurs.

André Vervier

Personnes à contacter pour une demande de messe

Paroisse d'Ayeneux	Albert Rodeyns : Tél. : 0494 609 578
Paroisse de Fécher	Anne-Marie Schoonbroodt Tél. : 0474 846 224
Paroisse d'Olne	Alberte Royen Longton : Tél. : 087 26 80 38
Paroisse St-Hadelin	Lambert Midrolet : Tél. : 04 358 65 28
Paroisse de Soumagne	Alice Droeven : Tél. : 04 342 97 97
Paroisse de Melen	Guy Vervier : Tél. : 04 377 35 19 ou 0478 46 58 61 Mail : stlouis.vervg@gmail.com
Paroisse de Micheroux Et Oasis en semaine	Gisèle Dortu : Tél. : 04 377 28 10 ou 0473 486 026
Paroisse d'Evegnée-Tignée	Marie-Claire Otten Tél. : 04 377 19 16 ou 0485 556 136
Paroisse de Cerexhe-Heuseux	Michelle Hoffait Tél. : 04 387 46 92 ou 0479 254 418

Contacts avec vos prêtres

Père Yves Léopold Keumeni, curé. Rue de la Citadelle 1, 4633 Melen. Tél : 04 377 10 44 ; Gsm : 0486 101 948 ; mail : keumeny@gmail.com

Abbé Tharcisse Samboy, vicaire. Rue Alfred Defuisseaux 5, 4630 Soumagne. Gsm : 0466 340 257 ; mail : tharcitshik@yahoo.fr

Abbé Jean Simon Ngele, vicaire. Rue du Presbytère 3, 4877 Olne. Gsm : 0465 584 303 ; mail : jngele@outlook.com

Secrétariat de l'UP : 0470 507732

Site de notre Unité pastorale : upsoumagne-olne.be

Pour une large diffusion de notre périodique, voici l'adresse e-mail :

venezetvoyez1@gmail.com

Celles et ceux qui souhaitent le recevoir par courriel sont priés d'exprimer leur désir à cette adresse et le reste s'ensuivra.

Rigolothérapie

Un passant trouve un portefeuille avec de l'argent et vient le restituer à son propriétaire reconnaissant :

- Je vous remercie de votre honnêteté. L'argent y est, mais je suis surpris de trouver dix billets de 50 euros au lieu d'un seul billet de 500 !

- C'est que la dernière fois que j'ai rapporté un portefeuille perdu, son propriétaire n'avait pas de monnaie !

L'examinateur qui m'a fait passer l'examen oral est un homme très pieux !

- Comment le sais-tu ?
- A chacune de mes réponses, il levait les yeux au ciel et il disait : «Mon Dieu ! Mon Dieu !»